
してはものすごく受入やすいところもございますし、ま

た地区大会で論じられる、ロータリーを表に見せていく

皆さんにご理解を頂く局面からしても、動物園でロータ

リークラブは何かをしているなと、大きな掲示物がある

なと、こういうこともある意味大きな効果を生むのでは

ないかなと感じております。こういういい話し合いが出

来ればいいなと思っております。

また、情報集会の方が近づいてまいりまして、皆さん

がお忙しい中情報集会で会員増強を始めとした話し合い

が行われ、より良い成果が出ることを期待しております。

以上会長挨拶とさせて頂きます。

会務報告� �池田　誠�幹事

◎帯広東ＲＣ、夜間移動例会開催のご案内

　日時　平成30年10月30日（火）午後６時30分

　場所　幕別パークホテル悠湯館

　皆さまのキャビネントの方にＩ・Ｍの実行委員会の組

織表を入れさせて頂いております。先日の理事会で板倉

実行委員長の方により、ご提案を頂きまして理事会で承

認されたという事ですので、こちらの方を見て頂きまた

Ｉ・Ｍに向かってご協力を頂ければと思います。

Ｉ・Ｍ実行委員会� 板倉利男�委員長

私がしゃべろうと思ったこと、全部しゃべられました

ので、何も言う事はございませんが、この組織表は私の

独断で作ったものであります。従いましてそれぞれの委

員長になっている方、あるいはその委員会に入っている

方が俺はやだこうだとかは一切受け付けませんので、よ

ろしくお願いいたします。

委員会報告� 会員増強ロータリー情報委員会　上野敏郎�委員長

会員増強ロータリー情報委員会か

らお願いがあります。若干遅くなっ

たかも知れませんけど、11月11日に

情報集会のホープ会という例会を準

備しております。その前に是非、情

報集会を開いて頂いて、それぞれの

報告が出来るような準備をお願いしたいと思います。

板倉さんと同じでございまして、グループ分けは独断
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細　川　吉　博

◎起　　　立� 宮前克則�副ＳＡＡ

◎友情の握手� 宮前克則�副ＳＡＡ

◎点　　　鐘� 益子裕之�会　長

◎開 会 宣 言� 宮前克則�副ＳＡＡ

ロータリーソング 　（我等の生業）

◎ゲスト紹介� 益子裕之�会　長

帯広市中途難失聴者協会�会長�佐々木亜規子�様

◎会　　　食

会長挨拶� 益子裕之�会長

皆さんこんにちは。どうぞ食事をそのままお続け頂き

たいと思います。

最近あまり食事を沢山の量を食べれなくなりまして、

今日の食事もちょっと量が多いかなと思いましたけど、

ごゆっくり食事を進めて下さい。

本日、夜分３ロータリークラブが会長・幹事集まりま

して、会合をもつ予定になっております。会合の中の話

がロータリー奨学会の件、それと３ロータリーで行って

いる事業、今までは十勝エコロジーパークでの植樹を行

っておりましたが、その植樹も役目を果たしたというこ

とで、新たな取り組みについての話し合いの場をもつこ

とになりました。私個人の意見ではございますけど、な

にか帯広動物園に向けて出来ることがないかなと、最近

強く感じておりまして、出来れば今日の会合にもそうい

った提言をしていきたいなと考えております。

ロータリーの友を見ていますと、やはり青少年に対す

るへの援助や協力ということが、ものすごく奉仕の形と



でさせて頂きました。余り時間が無かったものですから、

ＦＡＸでお送りさせて頂きました。是非とも活発な意見

交換をして頂きたいと思います。テーマは益子会長の「前

進への挑戦」その意味とは何ぞやという等の事でお願い

したいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

プログラム� 社会奉仕委員会

【ゲスト卓話】

テーマ：【帯広市中途難失聴者協会の取り組みについて】
帯広市中途難失聴者協会�会長�佐々木亜規子�様

皆さまこんにちは。ご紹介頂きま

した佐々木亜規子と申します。今日

はお招きを頂きありがとうございま

す。私は中途難失聴者ですほとんど

耳が聞こえていません。補聴器は音

だけ大きくなってしまい使っており

ません。実は自分の声も聞こえませんので、発音が聞き

づらいと思いますが、気を付けて話したいと思いますの

でよろしくお願いいたします。

私はＵＤトークというアプリを利用しております。中

途難失聴者とはどのような事情があるのかを説明させて

頂きます。まず、聞こえなくなった原因ですけど、病気・

事故・薬剤・原因不明等があり、様々な事で聴力を失う

方が多いです。私の場合は、お産の後に聴力を失いまし

た、胚の異常で朝起きたら聞こえなくなっていて、家族

が口をパクパクさせるだけでビックリしました。他の例

では話の途中で聞こえなくなったという極端な例もあり

ます。

病院の呼び出しが聞こえませんので、診察の順番が１

番最後になってしまったとか、買い物にいっても問いか

けられ、レジ袋はいりますかとか、カードはお持ちです

かとか、いろいろ話しかけてきても、聞こえないので店

員さんからみると、一生懸命問いかけているのに無視し

ていると思われてしまい、店員さんにしてみれば当然面

白くありませんから態度が悪くなることもあります。こ

ういう時の対応をお互いに理解出来るようになったらい

いなと思っているところです。

聞こえない人も必要な時は、自ら聞こえないことを伝

えるように、また、一般の方には聞こえない人の対応を、

理解とか覚えてもらう事が必要だと思っております。

次に、聞こえた頃と今を比べると大きな喪失感を味わ

います。自分は何も出来なくなってしまったという、自

己悲観つながり社会から逃げたくなります。何年も家の

中に閉じこもった人もいます。聞こえなくなった、苦し

みや困難に変わりはありませんが、特に働き盛りの年代

の家庭を持つ男性は死活問題になります。

もし聞こえが悪くなると耳鼻科にいきます。治療で改

善するのなら良いのですが、これ以上は良くならないと

補聴器を付けることになります。ところが補聴器は難聴

の症状によって補聴器効果がありません。補聴器効果が

無いとわかった後のサポート体制は何もないので、どこ

に相談していいかわかりません。

この時期のサポートが必要な事は、早くから認知され

てました。聴覚障害者情報提供施設というのがあります

が、それは都道府県で設立が定められています。しかし

現在全国で北海道だけが未設置なのです。早期の設立を

長い間要望しております。

先日も胆振東部地震で、ブラックアウトで情報を得る

ことが出来ない。一般の方はラジオを聞いた人が多いと

思いますが、それが我々には出来ません。その様なとき

にサポートするところが必要なわけです。

聞こえなくなった困難と同様に、ご家族も今まであた

りまえに伝えた事が通じないという現実に直面します。

ちょっとした事が伝わりにくくなると、お互いに疲れて

しまいます。

私たちの状態は聞こえないバリアフリー社会です。手

話を習得出来ない。聴力を失ってから手話を覚えるのは

とても難しものです。残念ながら難聴者は手話講習会か

らは排除されているような形になります。ある所では20

年程前から、難聴者対象の手話学習会を独自に続けてお

り、私もたんぽぽの会員や介助さんと共に行いました。

長い人は日常会話程度の手話は使えるようになりました。

今の補聴器は昔と比べますと性能が良くなってきてい

ますけど、感音性とか突発性難聴とかには音が大きくな

っても、言葉としては聞き取れないという事になりまし

て、効果が薄いのです。

人工内耳というのがあり、頭の中に電極を利用して直

接刺激を与えますが、補聴器同様聞こえる方と同じよう

に聞こえるわけではありません。全く聞こえない状態か

ら、難聴に戻るというのが正しいところではないかと思

います。どちらも言葉を補うには文字情報が必要です。

帯広ではたんぽぽの要約筆記サークルが活動を支えて

くれます。講演会などで要約筆記のサポートを頂いてお

ります。サポート頂いているおかげで私たちの活動は成

り立ってきたのです。

高齢化社会の対応ですが、高齢化すると聴力は退化す

ることが多いです。難聴は全人口の５％近い世界保健機

構のデータがあります。

60歳以上の難聴者は１千万以上いるといわれ危惧され

ております。今は聞こえのバリアフリー化や文字情報の

在り方の利用を目指しております。

以上で簡単ではありますが、中途難失聴者の日常をお

話させて頂きました。文字情報の在り方・ＵＤトークの

普及活動をしております。お手元にフライヤーがあると

思いますのでご覧になって下さい。

今日はありがとうございました。

◎閉会宣言� 宮前克則�副ＳＡＡ

◎点　　鐘� 益子裕之�会　長

次回プログラム予定� 親睦活動委員会

　10月30日（火）「夜間移動例会」

　　　　　　　幕別パークホテル悠湯館


